

Ordre du jour adressé aux Forces Armées Royales

"Louange à Dieu, Paix et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

Vous célébrez aujourd'hui, avec fierté et déférence, et en chœur avec l'ensemble de la nation marocaine, le cinquantenaire de la création des Forces Armées Royales, anniversaire qui consacre les réalisations grandioses et l'œuvre pionnière de Notre vénéré Grand-Père et Libérateur de la nation, Sa Majesté le Roi Mohammed V. C'est au regretté souverain que revient, en effet, le mérite d'avoir posé les jalons solides sur lesquels repose le socle de notre armée nationale et d'avoir tracé pour elle les voies judicieuses à suivre dans l'accomplissement de sa mission. Il fit alors de votre institution une armée issue du peuple pour le peuple, veillant à la souveraineté de la nation, protégeant son intégrité territoriale et se tenant prête à défendre fermement et vaillamment ses valeurs et ses institutions sacrées.

Cette mission a été clairement énoncée par Notre vénéré Grand-Père, Sa Majesté le Roi Mohammed V, que Dieu l'ait en Sa sainte miséricorde, au moment où il annonçait à son peuple l'heureuse nouvelle de l'indépendance recouvrée, considérant à cet égard que les Forces Armées Royales constituent la première institution du pays, et l'un des symboles de sa souveraineté nationale. A ce propos, Sa Majesté a dit en substance:

"En ce jour faste, le premier jour de fête dont les lumières viennent égayer le Maroc indépendant, il Nous plaît de t'annoncer la bonne nouvelle qui te comblera de joie, à savoir la création d'une armée nationale, supervisée par un commandement entièrement marocain qui, agissant sous Nos ordres, lui trace les plans à suivre et les objectifs à atteindre, [...] l'une des manifestations de la souveraineté du pays et l'un des symboles de sa grandeur.

[...] Telle est l'armée de ton pays libre, socle de son indépendance pérenne, symbole de sa grandeur et gardienne de son intégrité territoriale et de son unité. Elle sera à ton service, veillera à ton bien-être et à ta sécurité et se tiendra constamment prête à repousser les périls qui te guettent... ".

Dans le même esprit, Nous disons Notre fierté au regard de l'essor qu'ont connu, en matière d'encadrement, d'équipement, d'entraînement et de formation, les différentes composantes des Forces Armées Royales, en l'occurrence l'armée de terre, l'armée de l'air, la marine et la gendarmerie royale, sous le règne de Notre auguste Père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu ait son âme.

Plaçant la promotion de votre prestigieuse institution au premier rang de ses préoccupations, le regretté souverain s'attachait, en effet, à la voir remplir concurremment ses missions militaires et administratives. Outre sa participation aux chantiers de construction et d'édification du pays, le souverain tenait à la voir également contribuer, à travers les contingents envoyés auprès de divers pays frères et amis, aux opérations de maintien de la paix, et aux actions visant à arrêter l'hémorragie de la guerre et à asseoir les règles et les principes de droit, dans le cadre de la légalité internationale et en vue de faire prévaloir la voie du dialogue sur la logique de la confrontation.

La commémoration de ce glorieux anniversaire constitue, pour Nous, en Notre qualité de Chef suprême et Chef d'Etat-major général des Forces Armées Royales, un moment opportun pour marquer une pause de réflexion, inscrivant votre institution dans son contexte historique et mettant en évidence son patrimoine séculaire qui s'est construit en quatorze siècles, et qui constitue pour vous le premier référentiel et la source des valeurs dont vous vous êtes imprégnés.

C'est également l'occasion de rappeler la portée nationale de cet anniversaire, qui est indissociable de celui de l'Indépendance, et qui place au cœur de la réflexion, la vocation sociale des Forces Armées Royales.

Aussi, avons-Nous tenu à donner Nos Hautes Instructions pour que le cinquantenaire de la création des Forces Armées Royales soit dûment célébré, exprimant ainsi toute la sollicitude et l'affection dont Nous vous entourons, ainsi que la conscience que Nous avons des charges multidimensionnelles dont cet anniversaire est porteur, et que résume la formule " l'Armée est au service du peuple ".

C'est, d'ailleurs, cette formule qui a été retenue comme devise pour cet anniversaire, par Notre Majesté, lorsque Nous avons établi un programme rigoureux et intégré en vue de sa célébration et décidé de la placer sous Notre haut patronage.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

Nous notons avec une grande satisfaction que la célébration du cinquantenaire de la création des Forces Armées Royales s'est déroulée suivant les objectifs que Nous lui avons tracés, et s'est distinguée par son caractère exhaustif et intégré, mettant en évidence toute la symbolique historique et civilisationnelle qui entoure l'institution des Forces Armées Royales. Cet événement a également contribué à faire apprécier les nobles actions sociales et humanitaires que vous accomplissez aux niveaux national et international.

Cela a été possible grâce aux colloques et aux journées d'études scientifiques, qui vous ont ouvert de nouvelles perspectives en matière de recherche scientifique, et qui ont confirmé l'ouverture des Forces Armées Royales sur l'environnement universitaire.

Par ailleurs, Nous avons tenu à impliquer les acteurs de la société civile dans cette célébration, en décidant l'organisation, à travers les différentes régions du Royaume, de Journées Portes Ouvertes, qui, à Notre grande satisfaction, ont connu une forte affluence des citoyens.

Avec le même soin et avec la volonté d'inscrire Notre démarche dans le cadre de l'Initiative nationale pour le Développement humain, et de donner un contenu concret à la coopération Sud-Sud, Nous avons supervisé, suivi de près et hautement apprécié les missions médicales militaires qui ont sillonné le territoire national et arpenté des pays frères et amis pour apporter des services humanitaires utiles aux nombreuses populations déshéritées.

Un autre motif de satisfaction pour Nous réside dans le fait que le côté culturel a occupé une place de choix dans cette célébration commémorative et y a bénéficié d'un rayonnement majeur, grâce, notamment, à l'organisation dans les principales agglomérations du Royaume, d'expositions sur l'histoire militaire commune.

La participation des pays amis avec lesquels nous avons en partage des pans de notre histoire, est un témoignage fort et sincère, attestant que le Maroc a été et demeure un lieu de convergence des civilisations et une terre disposée, par vocation, à donner et à recevoir.

Cette singularité procède de notre conviction profonde que c'est par leur interaction féconde et leur brassage continu que les civilisations se développent et s'épanouissent.

Nous avons veillé à ce que la célébration de ce cinquantenaire soit couronnée par un défilé militaire national, qui, par sa parfaite organisation et son admirable déploiement, relate brillamment un autre jour dans la chronique de notre histoire militaire contemporaine. Nous avons tenu à ce que cette parade se déroule sous Notre présidence, en Notre qualité de Chef Suprême et Chef d'Etat Major général des Forces Armées Royales.

Par ce défilé, au cours duquel vous avez mis en exergue les différentes étapes que vous avez traversées, démonstration a été faite de la rigueur de votre discipline et de la force de votre adhésion aux idéaux militaires que vous ont inspirés votre encadrement rigoureux et votre commandement judicieux.

Cette illustre commémoration a donc été comme Nous l'avons voulue : une célébration, synonyme de volonté d'édification, d'innovation et de dévouement, un gage de participation aux actions de réforme et de construction, un témoignage d'adhésion à l'œuvre d'édification d'un avenir prometteur pour notre chère patrie.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

Vous avez toujours fait preuve d'une combativité sans faille dans la défense des valeurs et institutions sacrées de la nation et de son unité, veillant à en assurer la protection avec toute la vigilance et la fermeté requises, et dans toute la diversité des contrées et des confins où vous êtes stationnés. Parallèlement, en manifestant votre ferme attachement aux valeurs suprêmes qui vous animent, vous vous êtes brillamment forgé l'image du soldat modèle, prompt à remplir son devoir national, à s'investir efficacement dans les opérations de secours et de sauvetage, et à braver les fléaux, les catastrophes naturelles et autres épreuves qui pourraient affecter la patrie.

Dans toutes ces interventions, vous avez fait preuve de compétence et de savoir-faire, conjugués à un souci de gestion rationnelle des ressources et des potentialités, et une capacité de préparation rigoureuse et d'anticipation judicieuse des événements.

De même, vous avez, au niveau international, participé honorablement aux opérations de maintien de la paix, sur différents fronts, dans le cadre de la légalité internationale et conformément à une louable et judicieuse tradition qui nous a été transmise de génération en génération.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

La commémoration de cet illustre anniversaire est une heureuse opportunité pour exalter les réalisations inscrites à votre actif, tout au long d'un demi-siècle. C'est également, pour Nous, une occasion propice pour vous engager à entamer le prochain demi-siècle, nanti d'une bonne formation militaire pluridisciplinaire, ouverte sur toutes les spécialités. Gardez donc constamment à l'esprit les impératifs de la modernisation, de la qualité de l'encadrement et de la maîtrise des méthodes de planification, de préparation et de programmation au sein des institutions militaires d'instruction et de formation supérieure. Vous n'en serez que plus aptes à assimiler les changements et les mutations rapides que connaît la communauté internationale, dont le système est soumis à des interférences et à des complications croissantes.

Nous sommes profondément convaincu que les Forces Armées Royales, que vous incarnez, saisissent le sens de ces transformations et sont parfaitement disposées à faire face aux impératifs des temps modernes avec toute la lucidité et le savoir-faire requis. Il vous appartient donc de rationaliser les moyens matériels disponibles et de tirer le meilleur parti des potentialités humaines, afin de doter nos Forces Armées Royales de tout ce qui est de nature à développer leurs compétences et à affiner leurs spécialisations dans les domaines scientifique et technologique, afin de les hisser au rang des forces armées les plus évoluées.

Vous trouverez en Votre Chef suprême celui qui veille à ce que vous disposiez de tout ce qui peut vous assurer progrès et invulnérabilité, et de tout ce qui peut favoriser l'essor de Nos vaillantes Forces armées, dans toutes leurs composantes.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

Que la création des Forces Armées Royales soit intimement liée à l'avènement de l'Indépendance, voilà une perpétuelle source d'inspiration pour nourrir le sentiment de citoyenneté dans toutes ses acceptions, et une matrice intarissable où se puisent les nobles idéaux et les hautes valeurs morales qui ont toujours fait votre force et vous honorent. Tous les Marocains sont fiers des sacrifices immenses que vous avez consentis tout au long des cinquante dernières années, dans un esprit de dévouement, de loyauté et d'abnégation, au service de la patrie et pour la défense de sa souveraineté et de son intégrité territoriale. Il est, donc, de votre devoir, que Dieu vous protège, de rester fidèles à ces principes et à ces vertus, fiers de servir la patrie.

Nous implorons le Très-Haut pour que ce jour mémorable soit une occasion bénie pour vous et pour l'ensemble du peuple marocain et pour qu'Il comble de Son infinie miséricorde et accueille au paradis, nos braves martyrs tombés au champ d'honneur, afin que soient préservées la souveraineté, l'unité nationale et l'intégrité territoriale de la patrie, et afin que la nation continue à vivre dans la dignité et la pleine sécurité et à forcer le respect et l'estime.

Puisse Dieu vous accorder succès et réussite et vous conforter dans votre détermination. Fasse-t-Il que vous demeuriez, sur le droit chemin et la voie juste, les porte-étendards de la paix et que vous restiez constamment à la hauteur de votre noble mission, pour défendre nos valeurs, fidèles en cela à votre éternelle devise : Dieu, la Patrie, le Roi".